
■欧战看台

□本报记者 屈斌

本报讯 今夏自由球员德维
恩·韦德目前已经答应将会和芝
加哥公牛队签约 。 据透露 ， 韦
德与公牛队达成的合同是 2年
4750万美元， 其中第2年为球员
选项 。 职业生涯十三载之后 ，
闪电侠终于要回家了。

早把他乡作故乡

其实早在六年前 ， 韦德就
有 机 会 回 家 乡 芝 加 哥 打 球 。
2010年NBA自由球员市场上 ，
公牛试图引进大牌自由球员来
冲击总冠军。 据悉 ， 当时公牛
队内的一些人士相信韦德和克
里斯·波什将会一起前往公牛 。
如果实现的话， 韦德+波什+罗
斯的组合无疑是全联盟顶级的
核心阵容。 但韦德最终没有去
芝加哥， 而是在迈阿密与波什

以及詹姆斯联手。
据著名记者布莱恩·温德霍

斯特报道， 韦德一直都告诉身
边的人， 如果不在迈阿密打球，
芝加哥———韦德的家乡 ， 将是
他唯一考虑打球的地方。

事实上 ， 在热火队打了13
年的韦德早就把迈阿密当做自
己的家 。 如果不是迫不得已 ，
韦德不会轻易离开热火队 。 此
前有报道称， 韦德希望能够得
到一份3年的保障合同， 但是在
昨天与热火老板米奇·阿里森整
个会面过程中 ， 热火队始终不
愿做出让步。

对热火再三羞辱忍无可忍

据一位热火俱乐部的内部
人士透露， 今年热火在和韦德
的续约谈判中 ， 再 次 表 现 出

来的没有诚意、 执意让韦德再
次做 出 牺 牲 的 态 度 ， 被 韦 德
视为怠慢和羞辱， 不愿意再和
这样的俱乐部合作 。 “在获悉
热火的态度后 ， 德维恩可以说
是火冒三丈， 因为这样的事情
已经发生不止一次了 。 德维恩
为这 支 球 队 做 出 了 很 多 次 牺
牲 ， 也给了很多承诺， 但很多
都没有兑现， 这一次 ， 他不愿
意再忍受了。” 这名知情人士透

露说。
此前 ， 韦德为热火做出很

多牺牲， 但却被热火视为理所
应当， 毫无回报。 2010年夏天，
韦德为了帮助热火争取詹姆斯
加强球队， 选择4年减少1600万
美元的降薪 。 2014年休季 ， 韦
德 再 次 降 薪 帮 助 球 队 引 援 。
2015年， 韦德和热火达成一份1
年2000万的短合同 ， 这可以说
是韦德最后的妥协。

与公牛签2年4750万美元

其实韦德想要一份3年保障
合同完全能够理解 ， 今年34岁
的他很清楚这预计是他职业生
涯的最后一份合同 ， 他已经在
热火效力了13年 ， 期间立下过
汗马功劳， 也做出过巨大牺牲，
韦德的第一愿望就是在热火结
束职业生涯。 所以尽管热火给
韦德的报价数目与公牛的相差
不多， 但韦德最终毅然决然地
离开热火 ， 并回 到 家 乡 。 据
《Yahoo》 权威记者沃纳罗沃斯
基的报道， 韦德与公牛将签下
一份为期2年， 总价值4750万美
元的合同， 其中第二年的合同
为球员选项。

从职业球员的角度来说 ，
韦德已经功成名就 ， 三枚总冠
军戒指在手， 他现在最需要的
是一份尊重 ， 但是今年夏天 ，
韦德没有从热火队那里得到应
有的尊重。 所以他才义无反顾
地要离开迈阿密 ， 而他的目的
地只有一个———家乡。 （午宗）
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稀稀哲哲不不在在 是是个个难难题题
□本报记者 段西元

周六， 北京国安将在主场迎
战天津泰达， 这场京津德比对于
双方来讲都意义重大， 两队目前
都位居中游， 谁赢了球谁就与第
一集团更为接近。 不过， 京津两
队都面临着缺兵少将的窘境。

天津泰达目前的问题在后卫
线， 中卫的伤停让德拉甘头疼不
已 。 而北京国安的问题则在前
场 ， 谢 峰 树 立 的 中 场 核 心 张
稀 哲 本场比赛累积 4张黄牌停
赛， 这对国安刚刚有所起色的攻
击线来说是个沉重的打击。 谢峰
上任以后， 一直在想办法改变国
安中场运转不力的难题。 国安今
年引进了巴西国脚奥古斯托 ，
扎切罗尼把奥古斯托推到前腰位
置， 希望奥古斯托能够成为国安
攻击线的领袖球员。 但是奥古斯
托的风格与国安并不融合， 巴西
人 喜 欢 拉 回 到 中 场 ， 进 行 中

长传组织进攻。 谢峰上任初期，
也把奥古斯托推到前面， 效果同
样一般。 奥古斯托参加美洲杯期
间， 国安 “被迫” 让张稀哲打核
心 位 置 ， 反 倒 收 到 不 错 的 效
果 。 奥古斯托回来以后 ， 张稀
哲继续占据前腰位置， 奥古斯托
拉回到后腰， 与同胞拉尔夫组成
“巴西双铁腰” 搭档。 前后有张
稀哲和奥古斯托两个 “大脑 ”，
国安的 “任督二脉” 有被打开的
趋 势 。 张 稀 哲 停 赛 ， 谢 峰 必
须 想 新的办法来解决问题 。 奥
古斯托回到前腰位置？ 这是个临
时救急的办法， 但前面奥古斯托
打前腰的效果又让人不能对他感
到放心。

京津德比， 国安方面另一大
看点是新外援谢尔盖耶夫的加
盟 。 谢 尔 盖 耶 夫 来 北 京 ， 颇
有些 “闪签” 的味道， 此前没有

人料到国安会再签一个如此 “便
宜” 的亚外。 不过， “小谢” 来
到北京后， 进入状态很快， 签约
的 第 二 天 就 到 训 练 场 与 全 队
合 练 了 。 想想此前不断受伤的
伊尔马兹和克莱伯， 谢尔盖耶夫
的 “效率” 算是高的了。 本场比
赛， 即便谢尔盖耶夫办好全部手
续， 也很难成为首发， 伊尔马兹
将继续充任北京国安的箭头人
物， “小谢” 更多还是在替补席
上伺机出场。

国安有过很多第一次替补上
场就惊艳的例子， 比如1997年刚
刚跑完12分的卡西亚诺上来就参
与了9： 1的大胜， 再比如费祖拉
乌一上来就 “咣咣” 进球让全场
“震惊”。 如果 “小谢” 能够首秀
惊艳， 肯定会减少人们关于他的
种种负面议论。 看看周六在工体
这个奇兵能发挥什么作用吧。

落叶归根
韦德回家

昨天 ， 虽然威尔士0 ∶2负于
葡萄牙止步四强 ， 但赛前和赛
后， 球员和球迷一起高唱国歌，
这样热血沸腾的镜头还是给人们
留下了深刻的印象。

在威尔士的欧洲杯之旅结束
后， 英国首相卡梅伦立即对威尔
士表示祝贺， 并认为他们激励了
整个英国。 的确， 这届威尔士只
拥有少数几名球星， 但他们在每
场比赛中展现的凝聚力却令全世
界尊敬。 他们知道自己是在代表
威尔士战斗， 以至于有记者曾经
问贝尔， 英格兰国脚有几人可以
在威尔士打上主力。 贝尔竟然高
傲地说： “没有”。

虽然威尔士人在不列颠岛上
一直处于弱势， 但这届威尔士却
在足球场上扬起了高傲的斗志。
在赛场上， 他们并不唱英国国歌
《天佑女王》， 而是唱威尔士语的
国歌 《父辈的土地》， 以此表达
他们独有的民族归属感。 虽然多
数威尔士人说英语， 但他们却都
能用威尔士语唱这首国歌， 可见
国歌在威尔士人心中的地位。 当
球员用这首歌凝聚在一起的时
候， 他们的战斗力有多么强大。

与之相反的是， 这届表现低
迷的英格兰。 我们知道， 从前很
多英格兰球员不会唱国歌， 比如
贝克汉姆假唱国歌。 直到伦敦奥
运会全国掀起学唱国歌的高潮，
很多运动员才会唱国歌。 此后，

英格兰在参加2014年世界杯预选
赛时， 才有了第一次11名首发球
员集体唱国歌的镜头。

如今的欧洲杯上， 英格兰球
员虽然能集体高唱 《天佑女王》，
但国歌是否真正植入他们的心
里， 从他们对国家队比赛的重视
程度中就能体现出来。 英格兰又
一次止步淘汰赛第一轮。 而输给
冰岛后， 英格兰国脚可谓 “如鸟
兽散”。 比赛刚结束， 瓦尔蒂立
刻找妻子团聚， 网络还流传他们
笑逐颜开的照片。 赛后第二天，
鲁尼就与妻子乘坐游艇开始度
假。 而这两位还算英格兰比赛态
度最好的球员， 沃克甚至在比赛
期间就与女郎传出了绯闻。 显而
易见， 与俱乐部高出场费的比赛
相比， 这些国脚对国家队比赛根
本没有重视。

虽然民众对国歌的认同度与
对民族的认同度并没有绝对的关
系。 但从唱国歌上， 我们能看出
球员在足球场上对民族的认同度
和荣誉感。 一个国家经过历史的
重重洗礼， 不同的民族、 不同的
人群能否真正以团结的态度生存
和发展， 足球场上的表现也是其
中的一个缩影。 历史学家霍布斯
鲍姆说： “作为一个群体的一种
表现形式， 由11个有名有姓的人
组成的球队更有真实感。” 足球
是全世界的运动， 但球员最终应
归属于国家。

威尔士勇者的情怀


